

Conseil d'école du lundi 05 février 2018

Présents :

- Enseignantes : Mmes Bouche, Corgeron, Darbin, Hirigaray
- DDEN : Mme Bimont
- Parents d'élèves : Mmes Arslan, Ayari, Boissenot, Grand, Cardoso Lages, Rodrigues Goncalves
- Représentant technique municipal : Mr Marguin
- **Excusé(e)s :**
- Enseignantes : Mme Muzy, Mme Dunauskaz
- Représentante de la Mairie : Mr Dupont
- Parents d'élèves : Mme El Boukrini, Mme Bensalem

Ordre du jour :

1. Projets de classes : présentation des différentes actions en cours
2. Rythmes scolaires : retour sur l'enquête des parents
3. Relation avec la mairie : Atsem et TPS, remplacement, courrier
4. Budget global de l'année et actions de la coopérative
5. Questions diverses

1. Projets de classes :

Les semaines de la maternelle

Elles ont eu lieu du 20 janvier au 02 février. Sur notre école, cela a été l'occasion de recevoir les parents en classe sur un temps d'activité (accueil, atelier, motricité...) selon leur choix. Cela a concerné 67 parents.

Un café RASED était programmé le mercredi 24 janvier sur le thème du jeu mais il n'a eu aucun participant. En revanche, la pause-café du vendredi après-midi prend ses marques : la fréquentation est pour le moment de l'ordre de 3 ou 4 personnes. Il est rappelé que le dispositif est à tester sur toute l'année avant de faire le bilan.

Carnet de suivi des apprentissages :

Les carnets de suivi seront remis aux parents, après les vacances d'hiver. Les enseignantes ont poursuivi le travail sur la forme et le contenu. Les supports sont prêts. Un livret vierge et les étiquettes de compétences sont présentés au conseil d'école

La directrice souligne que les contenus des carnets pourront être différents selon les enfants mais aussi selon les enseignantes. Tous les parents seront invités à prendre rendez-vous pour échanger avec la maîtresse sur le carnet de leur enfant.

Journée de l'hiver

La journée de l'hiver a eu lieu le vendredi 24 novembre. Le thème retenu cette année était « Boules de neiges et boules de Fêtes »

Cela a permis de décorer l'école et de déguster des bouchées à la noix de coco en forme de boules de neige.

Un grand merci à tous les parents qui ont pu se rendre disponible pour apporter leur aide.

Boules de noix de coco qui ont aussi été proposées aux parents à l'occasion de notre concert de fin d'année.

☛ Liaison Grande Section / CP

Un premier temps concernant a eu lieu : les maitresses de GS sont allées observer les CP courant décembre. Lundi 29 janvier c'était au tour des enseignantes de CP de venir en maternelle pour la matinée

Ces temps d'observation sont suivis d'un temps de discussion en particulier sur les aménagements de la classe.

Pour les élèves, des temps d'échange sont prévus de la même façon avec d'abord les CP qui viendront montrer ce qu'ils ont appris et ensuite la visite de l'école de la Victoire par les GS.

☛ Bibliothèque

L'objectif de cette visite est de permettre à nos élèves de découvrir le lieu et son fonctionnement un temps assez long est consacré sur place à la lecture d'albums au choix avec les parents volontaires et la visite se termine en général par un temps de conte collectif mené par la bibliothécaire. Chaque classe peut également repartir avec des albums en prêt. Pour notre école, les visites ont été programmées comme suit :

Classe 1 le 13 mars, classe 2 le 20 mars, classe 4 le 27 avril et classe 3 le 18 mai.

☛ Projet « Mon arbre à moi » :

Le financement du volet artistique a été validé. Le travail avec Esperanza Avila commencera en période 4. Chaque classe bénéficie d'un temps de travail avec elle : 40 min chez les plus grands et 30 min pour la classe 3, les plus jeunes.

7 interventions sont programmées pour chaque classe et 3 axes de travail ont été retenus : terre, gravure et peinture.

Les productions seront exposées au centre Aragon pour la « semaine des arts à l'école » **du 22 mai au 03 juin 2018**. A noter, qu'il y aura un vernissage auquel les parents sont tous invités.

☛ La « grande Lessive » ®

Notre école participe pour la troisième fois à cette installation artistique éphémère. Cette année, elle aura lieu au Parc Pinard.

Le projet est à l'initiative du relais des assistantes maternelles de la ville et il regroupe la crèche, la halte-garderie, l'école Jeanjacquot. Une invitation en direction des autres écoles et structures de la ville a été lancée mais il y a eu peu de retour.

Le thème de l'année « *Pierres à images et pierres à imaginer* » : chaque élève va réaliser un dessin, une peinture, un collage sur ce thème qui sera accroché par des pinces à linge sur des fils tendus pour la journée du jeudi 29 mars 2018.

En termes d'organisation, il est possible que l'école ait besoin de navettes au moins pour l'un des 2 trajets aller ou retour car le parc Pinard est beaucoup moins facile d'accès que René Nicod depuis notre école.

☛ A retenir aussi :

Le spectacle offert par le Sou des Ecoles, « Petit Georges » le 8 mars 2018.

La journée du printemps le vendredi 30 mars 2018.

Une journée « jeux de société » en lien avec la semaine des mathématiques, la date n'est pas fixée.

Le voyage scolaire, « balade contée » au lac Genin, le projet n'est pas encore finalisé mais la sortie devrait avoir lieu en juin.

2. Rythmes scolaires :

Les parents élus ont procédé à une enquête auprès des familles de l'école pour recueillir leur avis sur les rythmes.

La question posée était avec ou sans le mercredi. Le résultat de ce sondage est le suivant :

17 réponses favorable au mercredi et 41 pour sa suppression.

Le souhait des parents sur notre école est majoritairement pour un retour à 4 jours de classe.

Le sentiment de l'équipe pédagogique est que le rythme actuel n'est pas satisfaisant pour les élèves : trop de garderie le soir : 52% de l'école, 75 % environ des élèves qui fréquentent l'après midi.

Une fatigue accrue en fin de semaine, des après midi réduits à la sieste pour répondre aux besoins des élèves. Tout cela amène à préférer le retour à 4 jours pour retrouver un cadre de scolarité élargi (4 après midi plus longs) et favoriser une reprise par les familles plutôt à 16h30 et non 17h30 ou 18h00.

Pour la mairie, le dispositif actuel est imparfait mais il fonctionne. Le sureffectif des garderies du soir est pris en compte. Les élus souhaitent conserver les fonds de financement alloués par l'Etat.

Le rythme de 4,5 jours est le plus logique pour les élèves, la mairie propose une conférence de Claire Leconte, chrono biologiste, pour étayer son avis mais aussi permettre de réfléchir et de discuter. Cette conférence, qui aura lieu le mardi 27 février, est ouverte à tous.

À la suite de ce rendez-vous, un questionnaire en direction des enseignants et un sondage auprès des personnels municipaux seront organisés afin que des propositions émergent d'ici à la fin de l'année scolaire.

Enfin, un temps de rencontre avec les services de la mairie sera proposé aux parents le samedi 10 mars à partir de 9h00.

Les parents interviennent à ce moment à propos d'un article paru dans le Progrès en janvier. Le journaliste annonçait que quelque soit les arguments avancés, le maire aurait le dernier mot en accord avec la Directrice Académique. Ils évoquent un sentiment de frustration, une sensation de leurre, Pourquoi demander l'avis des familles si l'on n'en tient finalement pas compte ?

3. Relation avec la mairie

Encore une fois, il est souligné que l'accueil des élèves les plus jeunes nécessite au moins 2 adultes dans la classe. Avec 2 Atsem pour les 4 classes de l'école, toutes les GS et la moitié des MS de l'école sont pénalisés car il est difficile de dégager du temps pour eux sur les emplois du temps des Atsem, la priorité étant logiquement donnée aux plus jeunes élèves.

Cela est encore plus vrai que lorsqu'une Atsem est absente, le nombre de remplaçantes qualifiées ne semble pas suffisant. Sur notre école, cela s'est traduit dernièrement par des allers retours entre une Atsem polyvalente et une jeune animatrice selon les jours. Mais aussi certaines journées avec une seule Atsem pour les 100 élèves.

La disparition du poste d'appariteur (gestion du courrier postal) continue à peser sur l'école : aucune organisation satisfaisante n'a été vraiment trouvée. Cette difficulté est récurrente dans la plupart des écoles de la ville. Peut être faudrait-il envisager la reprise du service ?

Nuisance : la colonne de fumée noire en provenance d'une maison riveraine a à nouveau été signalée, par l'école en décembre mais aussi par le CLAE sur les vacances scolaires. L'odeur avait investi tous les locaux et la police municipale avait été prévenue. Ce lundi, l'incident s'est encore produit sur la matinée ; un message a été laissé en fin de journée pour la police municipale.

4. Budget global et actions coopérative scolaire

- Présentation du budget de fonctionnement de l'année
- Fête quartier océan : tenue d'un stand, vente de michons et boissons 460 € de bénéfices contre 503 l'an dernier et ce malgré la cotisation versée à l'association du quartier (50 euros)
- Photographe scolaire, cette année l'équipe passera par un professionnel de la photo scolaire, les photos de l'an dernier n'ayant pas vraiment données satisfaction et la boutique ayant fermée.
- Fête de fin d'année : samedi 30 juin 2018
La demande de matériel (chaises et tables) va être envoyée en mairie. Il restera à compléter la convention de demande d'utilisation des locaux pour une amplitude de 10h00 à 18h00 afin de faire face selon la météo ou pour déplacer la fête sur la matinée. Les parents sont assez favorables à cette idée : cela peut libérer l'après-midi pour d'autres activités.

5. Questions diverses

Le deuxième exercice d'évacuation a eu lieu le mercredi 31 janvier, il s'est déroulé convenablement sur le temps de chorale. L'évacuation des locaux a pris moins de 3 minutes.

Un exercice de mise en sûreté face à un risque technologique a été organisé en décembre. Le bilan est mitigé, le signal n'étant pas clair, les enseignantes ont réagi comme pour une intrusion. À la suite de cela, l'organisation et le signal ont été revus et un nouveau test sera fait pour bien intégrer les consignes.

Remarque des parents : Les sanitaires collectifs sont vitrés et donnent sur la cour et la rue Anatole France. Les parents soulignent que le soir en particulier et qu'il fait nuit comme actuellement, les enfants sont visibles depuis l'extérieur et cela est gênant.

La directrice propose de demander l'occultation d'une partie des vitres à la mairie pour pallier ce problème.

La présidente : Mme Darbin,

La secrétaire : Mme Lages,

Prochain conseil d'école : mardi 12 juin 2018

Il pourrait y avoir un conseil d'école extraordinaire avant le mois de juin pour donner un avis sur une proposition de changement de rythme.